

Lebensmittelhändler Michael Aichner zum „Kommerzialrat“ ernannt

Im würdigen Rahmen des Neujahrsempfangs der Wirtschaftskammer Lienz wurde dem Osttiroler Lebensmittelhändler und langjährigen Kammerfunktionär Michael Aichner der Berufstitel „Kommerzialrat“ verliehen.



Im Rahmen des Neujahrsempfangs 2023 in Lienz wurde Michael Aichner für seine langjährigen Verdienste mit dem Berufstitel des Kommerzialrats ausgezeichnet. (© Philipp Brunner)

Die Verleihung des Titels obliegt dem Bundespräsidenten und zeichnet den Würdenträger für seine großen Verdienste um die heimische Wirtschaft sowie sein überdurchschnittliches soziales Engagement aus. All diese Voraussetzungen treffen auf Michael Aichner zu, der neben seinen Funktionen in der Wirtschaftskammer Tirol auch als Kaufmann in seiner Branche das Ansehen eines ausgezeichneten Fachmanns genießt.

Übernahme des elterlichen Betriebs

Der Startschuss für Aichners Karriere erfolgte im elterlichen Betrieb in Abfaltersbach. Neben einem Gasthof führte die Familie auch ein klassisches Gemischtwarengeschäft. Nach Abschluss der HAK-Matura in Innsbruck ging Aichner zurück in die Heimat und pachtete 1974 mit nur 20 Jahren den Betrieb seines kranken Vaters, welchen er nach dessen Tod als Eigentümer übernahm.

Michael Aichner wusste dieses Erbe als Chance und Entwicklungsmöglichkeit zu verstehen. Unter seiner Leitung wurde der Betrieb ständig optimiert. Die gefundenen Lösungen entsprachen immer einer „Win-win-Situation“ zwischen dem Unternehmen einerseits und den Kund:innen und der Region andererseits. Ein Credo, das Aichners berufliche Karriere prägen sollte.

Regionalentwicklung

Besondere Anliegen waren dem Kaufmann bei seinen verschiedenen Tätigkeiten stets die Nahversorgung der Bevölkerung sowie die Entwicklung der Ortskerne. Neben dem Stammbetrieb in seiner Heimatgemeinde Abfaltersbach führte er darum Lebensmittelmärkte in Kartitsch und Huben sowie ab 2006 auch eine Filiale in Lienz.

Zudem legte Aichner während seiner gesamten Laufbahn großen Wert auf die Lehrlingsausbildung. In seinen Betrieben bildete er mehr als 45 Lehrlinge im Handel und in der Gastronomie aus. Weiters war er 35 Jahre lang Mitglied und Vorsitzender der Prüfungskommission für den Lebensmittelhandel im Bezirk Lienz.

In seinem Arbeitsleben wurde der Kaufmann Zeuge des Wandels in der Nahversorgung im Bezirk, mit der Folge, dass immer mehr seiner Berufskolleg:innen ihre Geschäfte schließen mussten. Um die Zukunftsfähigkeit des Betriebsstandortes in Abfaltersbach

abzusichern, führte er mehrere Neu- und Erweiterungsbauten sowie Modernisierungsoffensiven durch.

Es war für ihn auch wichtig, sich für die Anliegen der selbständigen Lebensmittelhändler:innen zu engagieren. Aus diesem Grund war Aichner von 1983 bis 2014 als Beirat in der Handelsgemeinschaft ADEG bestellt. In dieser Tätigkeit vertrat er die ADEG-Kaufleute aus der Region und organisierte Betriebsbesichtigungen, Workshops und regelmäßige Erfahrungstreffen mit ihnen.

Verdienste als Funktionär der Wirtschaftskammer Tirol

Zusätzlich zu seinen vielfältigen Aufgaben als Kaufmann brachte sich Michael Aichner als Funktionär in der Tiroler Wirtschaftskammer ein. Von 1985 bis 2012 war er als Vertrauensmann des Bezirkes im Gremium des Tiroler Lebensmittelhandels vertreten.

Er war jahrzehntelang Vorsitzender in der Osttiroler Prüfungskommission für den Lebensmittelhandel und stellvertretender Gremialobmann des Tiroler Lebensmitteleinzelhandels. Nach seiner zweijährigen Mitgliedschaft im Bezirksausschuss der Bezirksstelle Lienz stand er dieser von 2012 bis 2019 als deren Bezirksobmann vor.

In dieser Funktion war er für zahlreiche Projekte mitverantwortlich. Beispielhaft können das Osttirol Frühstück, die Heimvorteil-Initiative der Osttiroler Lebensmittelhändler, der Leitbildprozess „Vordenken für Osttirol“ sowie die Gründung der Innovationsagentur INNOS GmbH aufgezählt werden. Seit Herbst 2021 bringt er seine Expertise für Vertiefung der Kooperation der selbständigen Osttiroler Lebensmittelhändler aktiv ein und nutzt seine hervorragenden Kontakte für den Projekterfolg.

Feuerwehr, Musikkapelle und Fußball

Vor seiner Zeit als Osttiroler Bezirksobmann war der vielseitige Unternehmer zudem langjährig in der Gemeindepolitik in Abfaltersbach aktiv. In dieser Zeit setzte sich Aichner insbesondere für die Ortskernentwicklung und Dorferneuerung sowie die Vernetzung der kommunalen Wirtschaft ein, bis er 2012 aufgrund der Übernahme seiner neuen Funktion als WK-Bezirksobmann aus dem Gemeinderat ausschied.

Überdies engagierte sich Michael Aichner über Jahrzehnte in der Musikkapelle und der Feuerwehr Abfaltersbach, beim Fußballverein Union Abfaltersbach, und seit 1991 ist er Mitglied beim LIONS-Club Sillian/Innichen.

Das Engagement von Michael Aichner, sowohl im wirtschaftlichen als auch im gesellschaftlichen und sozialen Bereich orientiert sich an einer klaren Wertestruktur und vor allem an den Bedürfnissen der Menschen.

Seine Aktivität für die „Öffentlichkeit“ ist damit vor allem ein Beitrag für die Menschen in der Region. Abhängig von seiner persönlichen Situation hat er sich immer um neue Aufgaben im Dienst der Wirtschaft und Gesellschaft gekümmert, wobei monetäre Beweggründe nie im Mittelpunkt standen.

Besuchen Sie uns auf: fleischundco.at